

2024年12月27日

近隣住民の皆様

日本製紙株式会社  
八代工場総務課

## 当社関係 騒音および黒い粉塵の飛散について（お詫びとご報告）

12月19日朝に発生しました当社発電ボイラーからの騒音および黒い粉塵の飛散により、近隣住民の皆様には多大なご迷惑をおかけしており、誠に申し訳ございません。飛散の状況や経過等について現時点で判明していることをご報告いたします。

### 記

#### 1. 事故発生以降の対応状況

・12月19日

- 04:48 ボイラー炉内より異音発生、当社社員による点検
- 05:03 ボイラー炉内から爆発音が発生（配管の破裂発生）  
当社より南西方向に約1km×東西約200mの幅※の地区に黒い粉塵が飛散  
※萩原2丁目、若草町東部、花園町東部、旭中央通り東部、黄金町東部、  
弥生町東部、錦町東部、夕葉町東部、麦島東町付近
- 07:50～ 上記地区を中心にお知らせ（「近隣に飛散した黒い粉について」）を投函
- 09:30～ 当社従業員にて上記地区を中心に清掃対応
- 17:00～ 上記地区を中心にお知らせ（「近隣に飛散した黒い粉について 続報」）を投函

#### 2. 飛散物の成分分析結果

現時点までの飛散物の成分分析結果によれば、飛散物は、ボイラーの保温材（グラスウール；ガラス繊維でできた綿状の素材）を中心に、「鉄サビ」・「炭酸カルシウムスケール（主成分はカルシウム）」・「芒硝（海水にも含まれているもの）」などが混ざったものであることが分かっております。

これらの物質は、いずれも直ちに健康被害を引き起こすものではありません。

#### 3. 事故原因等

事故が発生したボイラーは、事故後すぐに停止し、点検等を進め、現在も事故の発生原因について引き続き調査を行っております。原因が特定でき次第再発防止策とともにお知らせさせていただきます。何卒ご理解のほどお願いいたします。

【連絡先】日本製紙株式会社八代工場 0965-33-2111（代表）

以上